

Precio de suscripción

En Almería 1 peseta al mes.  
En Provincias 3'50 trimestre.  
Extranjero 4'50 id.

Admón. Talía 11

Número suelto 5 céntimos.

# EL PUEBLO

DIARIO DE LA MAÑANA

Domingo 30 Abril 1916.

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Director: RODOLFO VIÑAS

Redacción y talleres Infanta 7.

Número suelto 5 céntimos.

## Salud, lector.

Desde hace días nuestra máquina, está dándonos un gran disgusto. Anda un poco rebelde no sabemos nosotros—ni los mecánicos—porque causas. Es lo cierto, que tú lector, estás pagando las consecuencias de esta falta de respeto de nuestra máquina, pues un día sí y otro no recibes una hoja de EL PUEBLO cuando lo esperas completo; es decir, con dos hojas, que es, como si dijéramos, en cuerpo y alma.

\*\*\*

Además de la máquina, el propio periódico está un poco cansado de la lucha. No en valde lleva un año luchando contra los poderosos de la tierra sin descansar ni un solo día.

El periódico lleva razón, y no seríamos justos si no le atenderamos en sus deseos. Vamos a dejarlo descansar unos días. Durante ese tiempo lo vamos a remozar un poco. Está lleno de la pólvora de la batalla y del polvo de las trincheras. Tiene el aspecto de un guerrero, y le parece un poco ridículo conservarlo cuando no hay enemigo delante. ¿Qué pensarías tú lector de un general que vistiera traje de campaña para asistir al paz?... No; nuestro periódico, lleno de descanso un poco, para aparecer más interesante á los ojos de los lectores. Es justo lo que pide verdad lector?

\*\*\*

Otra cosa. Vamos a variar un tanto nuestro régimen administrativo interno. Vamos a modificar nuestro servicio telegráfico y nuestra estructura. Esto cuesta trabajo, y ocupa tiempo. Te pedimos el favor, lector amigo, de que nos aguarde unos días, lo menos posible, para hacer todo esto.

Ten por seguro lector, que alguien dirá á tu oído estos días.—EL PUEBLO, HA MUERTO.—No lo creas. Hay cosas inmortales. EL PUEBLO no puede morir. Morirán los caciques y los defraudadores; morirán los que hacen EL PUEBLO también, pero cuando tu menos lo pienses oírás á los chicos gritar en tus oídos:—*El periódico de los almerienses de corazón; el periódico de los luchadores; el periódico de la justicia...*

Y entonces tú, lector, que tienes gran memoria, y que además eres amigo de recordar lo que te fué grato, dirás.

—¡Hombre... EL PUEBLO!

\*\*\*

No te estreche la mano en son de despedida lector. EL PUEBLO te saluda, y te dice sencillamente y con la familiaridad de quien no puede estar mucho tiempo separado de tí:

—¡Hasta luego!

El hombre del día

## Luis IX de Francia

Nació en Poissy el 27 de Abril de 1215. Murió apesadado en los alrededores de Túnez el 25 de Agosto de 1270

Que los lectores de «El Pueblo», en su

mayoría ateos, gracias á Dios, me perdonen si hoy les coloco en liviana chufeta la vida de Luis IX de Francia. San Luis desde el año de 1297, en que se dignó canonizarle el papa Bonifacio VIII. Nació muy chiquitito... «como todo el mundo nace» (oh, musa zarzuelera del académico señor Echegaray, don Miguel), y como tuvo la desgracia de quedarse huérfano de padre á los doce años, á esa edad vióse obligado á ocupar el trono de los Capetos, bajo la regencia de su señora madre, la española doña Blanca de Castilla.

Los nobles caballeros que acostumbraban á mangonear en la corte de Francia en tiempos de Luis VII, «el Bueno», no vieron con buenos ojos que se confiara el reino á una extranjera, y discurrieron todo género de tretas para birlarle el trono al pequeñín y eliminar á su mamá; pero no en balde doña Blanca era hija de don Alfonso de Castilla, «el de las Navas», y no vayas á confundirlo con un expendedor de leche, que de ese nombre existe actualmente en Navas de Tolosa, y muy habilmente se libró de las malas intenciones de aquellos nobles señores, que en cierta ocasión (Febrero de 1227) pensaron seriamente en matar al futuro santo, y tras de consagrarse en Reims, lo puso en condiciones de ganar las batallas de Taillebourg y Saintes, en las cuales quedó por los sueltos la preponderancia de la nobleza, que hubo de someterse á vergonzosas capitulaciones. Dueño ya de la situación, y cuando apenas si le apuntaba el bozo (1234), contrajo matrimonio con Margarita de Provenza, con quien tuvo tres hijos, que le obsequió con once robustos vástagos.

Quizá alarmado por esta fecundidad (entonces no existía la ganga de la lista civil) ó por causas que la Historia ignora, lo cierto es que Luis IX se puso muy malito, y hallándose en trance de muerte, prometió que si sanaba rescataría del poder de los infieles el Santo Sepulcro. Nadie se preocupó de semejante promesa, pues todos suponían que el rey se «la liaba»; pero los escasos conocimientos del protomedicato de entonces, lo sacaron adelante y como buen coballero que era, nuestro Luis IX se dispuso á cumplir lo prometido. No bastaron para él uaditir de tal idea que su prudente madre y algunos grandes señores le indicaran lo ridículo de semejante propósito, diciéndole, y con razón, que prueba de que el Señor no se encontraba mal entre los turcos era que había desamparado á los valientes paladines que por seis veces pretendían traerle á tierra de cristianos... Nada; todo fué inútil. Firme en su tema, y con la convicción de la victoria, en 1248 embarcó en Aguas Muertas con dirección á los llamados Santos Lugares, llevando de jefes de su expedición á sus tres hermanos Roberto de Artois, Alfonso de Poitiers y Carlos de Anjou, y de cronista al sensato Joinville, por quien sabemos curiosos detalles sobre la vida de San Luis.

La expedición desembarcó sin novedad en Egipto; el rey santo mostró muchas veces su valor ciego en los combates, y su resignación cuando las cosas le salían mal, y todo parecía ir de perilla cuando los turcos les atizaron una paliza morrocotuda, mataron al conde de Artois é hicieron prisionero á Luis IX. Y se vió y se deseó hasta conseguir su libertad, y para lograrla tuvo que devolver á los musulmanes la plaza de Damietta, que les había conquistado y apodarsear una atrocidad de monedas de oro. Permaneció todavía algún tiempo en Palestina, poniendo en condiciones de defensa las plazas que aún conservaban los cristianos; pero la noticia

de la muerte de su madre le hizo dejar aquellas tierras, donde permaneciera cuatro años.

A pesar de que doña Blanca de Castilla era hembra de armas tomar, en sus últimos años, los que el rey permaneció ausente, y ella encargada del gobierno, había descuidado un tantico la administración de la cosa pública, y en Francia andaba todo manga por hombro; con la llegada de Luis IX se arregló algo la situación y es que fuerza reconocer que á pesar de estar canonizado y de las chilladuras por las Cruzadas (no crean que se trata de dos artistas de variedades) Luis IX fué uno de los mejoritos reyes que disfrutó la cristiandad. Comenzó por abolir los llamados «Juicios de Dios», diciendo que en adelante se probaría por medio de testigos y papeles lo que se probaba en las batallas... vamos, que puso la primera piedra del palacio de los procuradores...; ordenó que antes de recurrir á las armas por alguna palabra más ó menos mal sonante, se esperase durante cuarenta días, pensando, muy cuerdatamente, que muy grave había de ser la ofensa que subsistiera tanto tiempo... y á esa tregua se llamó «la cuarentena del rey», dictó numerosas y sabias leyes contra la venalidad de la justicia, la mala sangre de los usureros y la prisión ó servidumbres por deudas, y organizó Juntas de prudentes legistas para entender en todo esto. Además estableció en Paris una biblioteca pública y un asilo para 300 ciegos, y bajo su reinado y su protección, Roberto de Sorbon fundó el colegio llamado «la Sorbona», donde tantos sabios hemos estudiado, y que á tal punto de brillantez llegó en las cuestiones teológicas, que mereció llamarse y se llamó «Concilio perpetuo de los galos».

A todo esto, los sarracenos hacían de las suyas en Oriente y organizaban cada matanza de cristianos que metía miedo; las quejas incesantes que llegaban á Francia despertaron el ardor bélico del candidato al santoral, y en 1270 se preparó en colaboración con Eduardo, rey de Inglaterra, para llevar á cabo la octava Cruzada. Y si la séptima le había salido mal... janda, que la octava... Túnez fué el objetivo de aquella expedición y no bien desembarcaron las tropas, se conoce que el cambio de aires ó la diferencia de aguas sembraron la peste entre los cristianísimos soldados, y una de las primeras víctimas de aquella epidemia fué Luis IX, casi santo ya, que mereció el siguiente dictado de Voltaire (me parece que no os será sospechoso, ¿eh):

«Prudente y firme es, el Consejo intrépido en los combates, sia ser iracundo, compasivo como si hubiera sido siempre desdichado, ningún hombre podría llevar más lejos que él la virtud. Reformara Europa, si hubiera podido ser reformada: hizo á Francia culta y poderosa, y fué en todo modelo de hombres buenos.»

Y debió subir al cielo de los católicos...

Por ahí nos espere muchos años...

Vicente Vega

## RAPIDA

Dormíamos... y en el silencio de nuestro sueño apacible y sereno, resonó el fuerte restallar de un látigo: ese día, puede decirse que nacimos á la vida, merced al esfuerzo de unos cuantos locos de ator.

Nacimos y luchamos: la vida es lucha, reza un antiguo decir, y nosotros siempre amigos del pue-

blo, seguimos el camino trazado por el dicho popular.

Nuestra actuación en el ambiente almeriense, no pudo ser más sincera, ni más provechosa: dimos hasta nuestra sangre por Almería y todavía bendecimos esa sangre que se derramó en defensa de la causa noble: he ahí nuestro orgullo.

Discutimos la honorabilidad á un defraudador, y la autoridad de un ministro de Fomento, vino á corroborar con su Real Decreto, la veracidad de nuestro aserto justo.

Al calor de nuestra campaña moralizadora, surgió un pueblo presto á defenderse de las asechanzas de Cervantes: bajo nuestros auspicios, una juventud briosa, llevó su actuación ciudadana por todas partes, esparciendo la semilla de una democracia, que hoy fructifica, espléndida y lozana.

La sangre de los nuestros corrió por las calles almerienses, nuestra Redacción fué asaltada por los esbirros de un defraudador; nada nos asustó nunca y proseguimos el camino con el valor que nos daba la verdad de nuestras acusaciones.

En medio de la tragedia, nuestros labios sonrieron algunas veces; ante el ridículo de un secretario, que hace piruetas divertidas con su revolver mojado, quizá añorando las hazañas del Hidalgo manchego; un director de periódico, que nos acusa diariamente como estafadores y á los pocos días es detenido en infragante delito de chantaje; unos cuantos borregos cervantistas que proclaman la pureza de unos bloques, que abiertos poco después, nos resultan turron de Gijona.

Todas estas cosas, nos han divertido muchísimo y todavía al recordarlas, faltanos poco para reír con carcajadas estridentes.

Pero aparte de estas bromitas cervantinas, nuestra campaña fué seria, y sus resultados valederos para el bienestar almeriense.

Enseñamos como se debe luchar para conseguir un fin y esta enseñanza nuestra, fué acompañada por el esfuerzo de nuestras obras.

Triunfamos de Cervantes y esto ha sido nuestro mejor galardón: más tarde, demostramos al Gobierno, que Almería detestaba con todas sus fuerzas á los cuneros impuestos por él y este triunfo, fué nuestra mayor gloria.

Después de todo esto, solo nos quedaba una cosa que hacer: despedirnos amablemente de aquellos que nos prestaron su apoyo decidido, separarnos de nuestro pueblo, por unos instantes de descanso, para renacer con más ahínco á una nueva lucha.

Y tras de nuestra campaña, en la que probamos los delitos de Cervantes y las imposiciones arbitrarias de un Gobierno que se las da de liberal ¿habrá alguno que confiese todavía en estos dos credos?

Don Paulino.

## De sociedad

La esposa de nuestro querido amigo el Capataz Facultativo de minas don Joaquín Oliver Miras, ha dado á luz felizmente una hermosa niña.

Nuestra enhorabuena al señor Oliver, por tan grato acontecimiento.

\*\*\*

En unión de su familia ha marchado á Madrid, nuestro querido amigo don José Nieto Castro.

## Consejo de Fomento

Bajo la presidencia del Comisario Regio de Fomento señor Moreno Gallejo, celebró ayer tarde sesión el Consejo provincial de Fomento.

Leída y aprobada el acta de la sesión anterior, se dió cuenta de varios asuntos de trámite quedando el Consejo enterado.

Se dió cuenta de varios telegramas y Reales Ordenes del Ministerio de Hacienda referentes á la venta y adquisición de sulfato de cobre para los labradores de esta provincia quedando el Consejo igualmente enterado.

Ultimamente se dió cuenta de las solicitudes de obreros pensionados en el extranjero, presentadas por don Antonio Oliveros Moratalla, de Abrocena, Agricultor vinatero; don Francisco García Rodríguez, de Benahadux, Decorador, dibujante de muebles; don Juan Ruiz Alonso, de Huércal de Almería, Modelista de máquinas y don José Rodríguez Rico, de Almería, mecánico; acordando el Consejo informarlas favorablemente.

Como no había más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

## CARTA ABIERTA

Señor Director de EL PUEBLO

Muy señor mío: Visto el comunicado inserto en «El Defensor de Almería» número 56 correspondiente al miércoles 26 del actual firmado por los concejales de este Ayuntamiento, Francisco Aguilar, Gaspar Aguilar y José Martínez, en el que con tanto descaro se falta abiertamente á la verdad; y con el fin que esta quede en su lugar y á título de imparcial, he de rogar á V. la inserción de estas líneas dándole por ello las mas expresivas gracias anticipadas.

Dicen con el mayor descaro y verdadera frescura muy habitual en los firmantes del referido comunicado, que en el día 19 del actual y hora de las tres de la tarde fueron convocados por el alcalde como así mismo los señores asociados, previa circular al efecto con el fin de proceder á la discusión y aprobación del repartimiento vecinal y cual no sería su sorpresa al ver que habían sido burlados y otras inexactitudes que aducen con determinados fines. Es cierto que interrogaron al secretario por la razon de que habian comparecido una hora ó más después de la señalada en la convocatoria y por ello, cansado de esperar el alcalde, ordenó fuesen nuevamente citados y en esta misma forma fueron advertidos por expresado funcionario; y mucho menos es cierto el que le interrogaran en ninguna parte y por consiguiente no pudo darles prestes algunos ni hacer mención de persona cuyo nombre para alguien de ellos debiera ser más respetado, si es que como tales firmantes, en este caso, habíamos de dirigirles algunos cargos aunque en la conciencia de todos está que son unos pobres hombres que Dios ha de perdonar porque no saben lo que se hacen. Pero como buenos servidores justo es lleven su merecido, aunque de paso procuremos alcanzar á á sus instigadores y autores materiales quizás de esos comunicados y además aclarar conceptos que muchos deban conocer.

Las elecciones de Diputados á Cor-



# Gran surtido en colores, barnices, aceites, brochas, pinceles, aceite de hígado de bacalao, carburo de calcio, etc

## PASO DEL PRINCIPE-ALMERIA

tes y de Compromisarios para Senadores están pregonando la Soledad que le atribuyen al alcalde y los Concejales que á su lado están en el Ayuntamiento; don Miguel Rodríguez García, don Juan Rodríguez Mañas don Francisco García Salas, don Bernardo Rodríguez Aguilar y don Teodoro Rodríguez Sánchez que son en su mayoría de los mayores contribuyentes, como así mismo y por igual escala, aunque de distinta filiación política y sin abandonar sus puestos en la defensa de su causa, toda la gente de orden á excepción única de esos improvisados políticos desconocidos, están á su lado al parecer muy satisfechos de haber conseguido restablecer la paz y tranquilidad de este resignado vecindario.

Y ya que he salido al redondeo he de poner los puntos sobre las íes, para que todos sepan, de parte de quien está la frescura de que tanto acusan los comunicantes, relatando los hechos siguientes.

1.º Que durante la situación conservadora anterior en que fué alcalde Francisco Aguilar Mañas estableció dos arbitrios; el de pesas y medidas, y puestos públicos cuyos ingresos ni estaban consignados en el presupuesto ni ingresaron en arcas municipales y de los cuales se aprovechó.

2.º Que la recaudación de arbitrios de carnes frescas y saladas la hacía el municipal y lo entregaba al alcalde en vez de recibirlo el depositario, formalizando unas pesetas para justificar este ingreso; atendiendo á los gastos de francachelas en la venta de Mariano con los derechos que éste debía de ingresar por el sacrificio de reses de cerda.

3.º Que en el repartimiento de fondos del Pósito se guardó mil pesetas poniendo como deudores al mismo, de esa cantidad á dos insolventes, parientes suyos, llamados Juan Almodovar Díaz y Ramón Verdegay Marín.

4.º Que el haber del auxiliar de Secretaría de este Ayuntamiento, de quinientas pesetas lo ha percibido el ex-alcalde Francisco Aguilar durante dos años poniendo de testaferró á su sobrino José Berdegay, que es un pobre trabajador, peón de vega, que apenas sabe poner su nombre,

5.º Que de examinar los gastos que aparecen hechos por el Ayuntamiento durante los dos años de alcaldía de don Francisco Aguilar, resulta que en adquisición de muebles, imprevisos, caminos vecinales, arreglo casa ayuntamiento, limpia de fuente y otras muchas partidas que todas ascienden á más de dos mil quinientas pesetas, se justificaría que todo es simulado y que donde se invirtieron esas pesetas fué en viajes de los firmantes á Almería, el del Alcalde á Madrid, banquetes, comilonas, turrónes, cafés y jolgorios, basta decir, que hasta la consignación de cien pesetas para calamidades públicas la justificaron con una factura de total de la misma cantidad conseguida en una droguería de Almería por don José Pérez García, practicante y vendedor de droas en este pueblo, porque el ex-alcalde don Francisco Aguilar, sin duda soñaba con una calamidad grandísima donde dar aplicación á esas sustancias, sin saber apreciar, que no había otra que hubiese invadido á este vecindario que la que él por sí con sus dignos Concejales constituían, al frente del municipio de este pueblo.

6.º Que prueba la mala administración del ex-alcalde don Francisco Aguilar y ex-teniente y primo her-

mano Gaspar Aguilar Sánchez, el que durante el pasado año de mil novecientos quince solo aparece pagado medio año por contingente carcelario y provincial, dejando de pagar en absoluto un céntimo de los haberes del médico Titular y otras atenciones urgentes, y en cambio aparecen satisfechas todas las consignaciones del presupuesto de carácter voluntario para enjugar los dispendios del ex-alcalde y ex-teniente.

Respecto de las gestiones durante un mes y veinticuatro días en el presente año, de Gaspar Aguilar en su paso por la Alcaldía, parecería que poco teníamos que hablar, lógicamente pensando, pero como esta gente, por su impericia en todo, ha de marchar contra lo razonable, lo justo y lo normal, han tenido que dar su natural resultado, apareciendo en tan corto espacio de tiempo que las 858 pesetas 96 céntimos que resultan de existencias en arcas municipales y por las que se sigue expediente de responsabilidad, no dan señales de vida á pesar de las distintas veces que se le ha requerido para su entrega.

Que así mismo y durante los días de su alcaldía ha repartido dinero del Pósito adjudicándose en unión de otros dos individuos mancomunados é insolventes como él una cantidad de importancia, y según manifestación de uno de los interesados, Francisco Gonzalez (a) Perul, no han recibido cantidad alguna á pesar de que tengan firmada dicha obligación, habiendo percibido las cantidades el ex-alcalde Gaspar Aguilar; y con decir que así las gasta el agente ejecutivo del Sindicato de Riegos de Almería y siete pueblos de su Rio, por obra y gracia de su buen amigo y protector don Rogelio Perez, porque así habrá convenido á sus fines, y de cuyas gestiones por todos se asegura que en un plazo no muy lejano, dejará recuerdos que han de superar á los de su antecesor Manuel Rodríguez, aunque en la forma aparezca con una garantía de su suegro consistente en un secano de la Rambla de las Tuercas enclavado en el término municipal de Gador y del cual tiene la mitad vendida á Pedro Pardo y en visperas de un pleito por esa misma causa, todo ello de muy escaso valor, pero él tiene la confianza en su buen amigo y protector que todo lo arreglará bien, como antes hizo con su pariente político Manuel Rodríguez, que hasta la fecha no saben los regatantes de las respectivas vegas por donde andan las diez y seis mil pesetas próximamente de desfaldo del agente ejecutivo aludido; no pudiendo creer que sea una garantía los anuncios retumbantes de su amigo, en el periódico de sus manejos, como el de que ha regresado á sus posesiones de Rioja el rico propietario y ex-alcalde de aquel pueblo don Gaspar Aguilar Sanchez, anunció que nadie mas que él debió considerar como una burla puesto que desgraciadamente no le ha hecho la fortuna ni siquiera por cumplimiento, la mas pequeña visita aunque no fuera nada más que para concederle un insignificante albergue.

Poco hemos de decir del tercer firmante del comunicado y amigo de sus amigos, José Martínez porque desconocemos su procedencia y haciendo el honor debido á la verdad, solo sabemos que se casó en la Cardenera con la hija de uno que allí vivía y que después se vino aquí, y como era natural, al lado de sus amigos resultó concejal, como ellos por primera vez en su vida y por una de las muchas equivocaciones de la política conservadora y sin más títulos para ostentar el cargo que una licencia por condena sufrida por no se que clase de delitos.

Esta es á grandes rasgos la administración de los sujetos firmantes del comunicado durante su paso por la alcaldía, respectivamente de los dos primos, y ahora podrán ver de una manera terminante los lectores de dicho comunicado si es lógico el derecho del pataleo cuando se limpia un comedero y más cuando se encuentra amparado en las columnas de un periódico donde puedan desahogar las bilis de que estan rebosando, á la vez de que pudieran conseguir extraviar la opinión.

Como los hechos siempre han de ser mas elocuentes que las palabras y ante ellos no cabe mas, que inclinar la cabeza los ponemos de manifiesto para que el señor Gobernador Civil de la provincia y la opinión sensata forme juicio acabado de los fundamentos de la denuncia que hacen los firmantes de tan repetido comunicado en la seguridad de que no nos hemos de ocupar más de estos asuntos.

Francisco Gomez

Rioja 29 de Abril de 1916

## Necrología

Ayer dejó de existir en esta capital la virtuosa joven Sofia Molina Moreno. Por sus virtudes y caracter afable era la finada muy estimada de cuantas personas la conocían, habiendo causado hondo pesar su prematura muerte entre los que la conocían y trataban.

Esta tarde á las cuatro y media tendrá lugar la conducción del cadáver desde la calle del Volante número 4 al Cementerio de San José.

Reciba toda su familia nuestro más sentido pésame por la pérdida que les aflige.

## Crónica municipal

### Reclamaciones

Ayer último día para formular reclamaciones contra la clase de cédula asignada en el padrón, reclamaron don Prudencio Sanz Navarro, don Carmelo Briñón Giménez, don Eduardo López Sánchez don José Pérez Andújar don Cayetano Ledesma Rodriguez y don Mannel Enciso Gallurt.

### Reclamaciones informadas

El Arrendatario de Impuestos municipales, devolvió ayer informadas al Ayuntamiento las reclamaciones sobre patentes formuladas por don Manuel Villanueva, don Carlos Ibarra, don Juan José Caparrós don Benito Giménez, don Antonio Felices, don Gerónimo Simón, don Antonio Hernández, doña María Josefa Company, don Eduardo López, don Cristobal Giménez, don Juan Lucas Rodriguez, don Joaquín Collado y don Juan Salazar.

### Solicitud

Don Higinio Torres Góngora ha solicitado el número 29 de la parada de carruajes de las Palmeras.

### Licencia

El médico de la Beneficencia municipal don Antonio Fernández Lerena, ha solicitado un mes y medio de licencia, por tener que ausentarse de esta capital encargándose de su distrito médico durante el tiempo que dure su ausencia el médico don Rafael Aráez Pacheco.

### Multas

El alcalde ha multado en 2 pesetas á Araceli Fernández y en 5 pesetas á Isabel Meca Segura por infringir las ordenanzas municipales.

Por faltas en el servicio ha sido multado en 5 pesetas el guardia municipal Pedro González.

## Movimiento de personal

### De gobernación

El oficial de cuarta clase de Administración Civil don Rogelio Toril Marquez que prestaba sus servicios en el gobierno Civil de Madrid ha sido trasladado al de esta capital.

El maquinista de la Estación Sanitaria de este puerto don José Nieto Castro ha sido nombrado mecanico del Instituto Nacional de Higiene de Alfonso XII, de Madrid.

Para la Estación Sanitaria de este puerto ha sido nombrado don Rafael Gallardo Martín que desempeñaba sus servicios en Madrid en el mismo Instituto.

Ha sido nombrado Director medico de la Estación Sanitaria de Garrucha don Juan Fraile Garcia Lozano que desempeñaba el cargo de medico Cacteriológico de la estación Sanitaria de Mahón, por permuta con don Ricardo Castelo Gomez que desempeñaba dicha plaza.

## Sección judicial

### Señalamiento para mañana SECCION PRIMERA

Causa del juzgado de Almería sobre atentado contra Antonio Gómez Ruiz.

Abogado señor Fucates; procurador, señor Rosales.

### Sentencias.

El Tribunal de Derecho de la sala primera de esta Audiencia, ha dictado sentencia condenando á Eladio Arturo Rubi á la pena de un mes y un día de resto mayor y pago de la multa de 125 pesetas, en causa del juzgado de Almería sobre resistencia á la autoridad.

El mismo Tribunal ha condenado á Miguel Martínez Cuadra á la pena de 6 meses y 1 día de prisión correccional, é indemnización de 250 pesetas en causa del juzgado de Gergal, por el delito de lesiones.

### Solicitud.

Ha solicitado el cargo de Juez Municipal suplente de Alhama don Antonio Rodríguez Gil.

### Plazas vacantes.

Se encuentran vacantes las plazas de secretario y suplente del Juzgado municipal de Paterna.

## Movimiento de buques

### ENTRADOS

Ninguno

### SALIDOS

Buque ruso «Albión» para Harnesfors (Islandia) con carga de transito.

## Botica Central

DE

D. José Pérez López

Preparaciones gálénicas.

Productos farmacéuticos.

Específicos nacionales y extranjeros.

Agua mineral, algodón, gasas y vendas antisépticas.

Servicio esmerado y económico.

15, Real. 15.—ALMERIA.

Específicos nacionales y extranjeros.—Productos químicos y farmacéuticos.—Fotografía en general.—Pinturas, barnices, brochas y pinceles.—Aguas minerales y cuanto concierne al ramo de Droguerías.—Carburo de calcio á dos reales kilo.—Tinturas para el cabello de todas marcas.—Depilatorios.—Gomas higiénicas.

Es la Droguería que más barato vende garantizando la calidad de sus productos.

JOSÉ TORO GARCIA

SANTO CRISTO 2 Y MARQUESA 2.—ALMERIA.

## Vapores correos franceses

de la Société Generale de Transportes Maritimes á Vapeur



Servicios fijos, rápidos y directos por el puerto de Almería, para el transporte de pasajeros con destino á BRASÍL, URUGUAY Y ARGENTINA con los magníficos y modernos trasatlánticos de gran tonelaje, dos hélices y telegrafía sin hilos

Formosa, Paraná, Pampa, Plata, Salta y Valdivia

# PAMPA

Saldrá del puerto de Almería el 12 de Mayo de 1916, para Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

Estos vapores admitirán pasaje en cámara de primera, segunda, segunda económica y en tercera clase, haciendo escalas en Dakar, (Costa de Africa), para abastecerse de carbón y agua. Las cámaras de primera y segunda de estos buques están montadas con todo el lujo y las comodidades que requieren los adelantos modernos, tienen espaciosos salones, alumbrado eléctrico y el trato es inmejorable.

Para los de tercera clase comida á la española.

A los nuevos y magníficos vapores SALTA y VALDIVIA, por sus excelentes condiciones para todas clases de pasaje hay pocos paquebots que les igualen y ninguno que les supere. Son de 11.500 toneladas de desplazamiento y desarrollan un andar de 18 millas por hora. AVISO IMPORTANTE.—Pasa obtener plaza en estos vapores correos hay que solicitarla con tiempo. Los Manifiestos de pasaje se cierran dos días antes de la salida de cada vapor ó antes si están cubiertas las plazas asignadas á este puerto.

Consignatarios HIJO DE RICARDO GIMENEZ, S. en C, Boulevard del Principe 75, Almería.



# SERVICIO TELEGRAFICO Y TELEFONICO

(De nuestro corresponsal en Madrid Sr. Roberán)

## Enfermedades de ojos

DOCTOR VICENTE J. BLANES  
OCULISTA MUNICIPAL  
Ex ayudante del Dr. Gibitos  
Indiv. luo de la Sociedad  
de Oculistas Hispano Americana  
Consulta de 8 á 12 y de 3 á 5  
Antonio Vico, 1. — Esquina al  
Hotel La Perla.

## Información

### Chauffeur

Don Luis López López presentó ayer un escrito en este gobierno civil solicitando se dé la orden de ser examinado, para que se le declare apto para conducir automóviles.

### Repartimientos

El alcalde de Ulella del Campo anuncia los repartimientos de consumos y arbitrios extraordinarios para el año actual.  
— El de Lucar también anuncia el repartimiento de arbitrios extraordinarios para el corriente año.

### Citación

La Sección provincial de Pósitos de esta provincia publica en el B. O. un edicto citando á don Alfredo Rodríguez Burgos para que declare en un expediente que le afecta.

### Ladrón detenido

En Canjáyar ha sido detenido por la guardia civil Cristóbal Roca Fomiles, autor del robo de 1.100 pesetas verificado el día 24 del actual en la barriada de Alcova de aquel término municipal.

### Conducción

Ha sido ordenada la conducción de la neza á disposición del D. J. Collado Martínez de aquel p. blo.

### Registro civil.

NACIMIENTOS. — Rufina Muñoz Belmonte y Miguel Soría Moya.  
DEFUNCIONES. — Nicolasa Sierra Barros y Ricardo Perez Santisteban.  
MATRIMONIOS. Ninguno.

### Carcelario

Ayer no se registró en esta prisión movimiento alguno de entrada y salida de reclusos.  
Quedaron anoche reclusos 48 hombres y 2 mujeres.

### Emigración é inmigración

Durante el mes que finaliza hoy, salieron de este puerto con destino á la República Argentina, Cuba y Estados Unidos, 84 emigrantes.  
Durante el mismo mes regresaron de la Argentina y el Uruguay 219 inmigrantes.

### Venta

Una estrada de despacho en inmejorables condiciones.  
Darán razón en la calle Real de la Carcel número 33

### Pérdida

Al expendidor de Lotería, Miguel Franco Duarte se le han extraviado dos decenas correspondientes á las fracciones 4.ª y 5.ª del billete número 13.683 de la jugada que se verificará el día primero del próximo Mayo, el cual suplica á quien los haya encontrado que los devuelva, pues no podrá cobrarlos por tener conocimiento del extravío el administrador de quien depende.

### Traslado

Se ha trasladado la moista Margarita Payán que habitaba en la calle de Muro número 11, junto á la Cruz Roja, á la calle del Volar número 15.

### CONTABLES

Poseyendo Mecanografía, ofrezco por 35 pesetas mensuales trabajando tres horas diarias. Referencias y certificados de plaza y extranjero. — Variantes á contractar. — Diríjase, Calle de Zaragoza n.º 17.

## POLITICA

### Visita.

El Conde de Romanones recibió hoy la visita del ministro de Marina señor Arias de Miranda, con el que conferenció.

### Los ministros mejoran.

El ministro de Hacienda se encuentra hoy muy mejorado de su indisposición.

El de la guerra general Luque también ha mejorado, habiendo hoy abandonado el lecho.

El Consejo de Ministros no se ha reunido hoy por este motivo.

### Habla Romanones

El presidente del Consejo dijo hoy á los periodistas que respecto á los comentarios que la prensa hacía de los rumores de crisis que venían circulando, según la cual, si se hubiese reunido el Consejo, habríanle presentado la dimisión todos los ministros que le contrariaba que no hubiese habido Consejo, pues al no haberlo solo se habla de la crisis, demostrando que no hay otros asuntos importantes en que ocuparse.

Los periodistas preguntaron al Conde de Romanones si mañana se solucionaría la crisis, á lo que contestó el Conde que mañana pensaba marchar al campo si despachaba pronto con S. M. el Rey.

### Incidente electoral

Por desavenencias relacionadas con las pasadas elecciones en el distrito de Llanés, hoy ha ocurrido un incidente en la Puerta del Sol entre un Senador asturiano y el hijo de un título, persona influyente en aquella región.

A consecuencia de este incidente el Senador resultó con lesiones leves.

El suceso ha sido muy comentado en los círculos políticos.

### A Sevilla.

Ha marchado hoy á Sevilla el señor Luca de Tena á completar su restablecimiento.

## VARIAS

### Conflicto empeorado.

Dicen de El Ferrol que el conflicto de los vapores pesqueros ha empeorado.

Los armadores se han negado rotundamente á admitir á los tripulantes que tenían antes de la huelga, siendo difícilísimo encontrar esquirols.

La policía ha detenido á varios huelguistas.

### El "Almirante Lobo".

Dicen de Cádiz que ha llegado á aquella capital el transporte de guerra español «Almirante Lobo», el cual trae á la península los restos de los marinos muertos gloriosamente en Santiago de Cuba.

Esta tarde á las seis irá este buque á Pozas de Santa Isabel á descargar los explosivos que conduce, saliendo mañana para La Carraca, donde desembarcará los restos de los marinos, los cuales re-

cibirán sepultura en el panteón de marinos ilustres.

### Hombre arrollado.

Telegrafían de Barcelona que en el paso á nivel de la calle de Rocafort, un tren procedente de Vilafranca ha arrollado á un sujeto, que no ha sido identificado.

Las ruedas le separaron la cabeza del tronco.

### Poeta operado

Telegrafían de Málaga que el inspirado poeta Salvador Rueda ha sido felizmente operado de un forúnculo en el labio superior.

### Depurando hechos

De la ciudad condal telegrafían, que el fiscal interviene en la depuración de los hechos, con motivo de la silba á la Marcha Real, durante la fiesta de San Jorge, en la Diputación.

### El cadáver de un pastor

Comunican de Alicante que en el término municipal de Alcoy ha sido encontrado el cadáver de un pastor de setenta y tres años de edad.

Se supone que dicho pastor pereció víctima de un accidente.

### Visita de inspección

De Huesca dicen que procedente de Jaca llegó á Biescas, á las nueve de la mañana, el capitán general de la región, Don Luis Huertas, y subió á visitar el empuzamiento del fuerte de Santa Elena.

Dictó órdenes relacionadas con los preparativos del próximo viaje de inspección del general Weyler.

El general Huertas fué cumplimentado por las autoridades, y regresó á Sabiñanigo para tomar el tren de la tarde, volviendo á Zaragoza.

## DE MARRUECOS

### Una explosión.

Según comunican de Melilla oficialmente, en la Escuela práctica de Ingenieros establecida en las cercanías de aquella plaza, estalló un hornillo de minas, matando al sargento Maximino Marcos, é hiriendo de gravedad al primer teniente don Alfonso Luelmo.

### El "Infanta Isabel"

Comunican de Melilla, que en aquella rada fondeó el cañonero «Infanta Isabel», relevando en el servicio de vigilancia al «Bonifaz» que marchó á repostarse á Cádiz.

Por la tarde, el comandante de Marina señor García Velázquez, estuvo á bordo del «Infanta Isabel», en visita de cortesía.

### El remolcador "Europa".

Según informan de Melilla el remolcador «Europa» de la Compañía de Mar, condujo á la Restinga importante cargamento de carbón.

### Los pretendientes

Comunican de Tánger que el pretendiente Abd-el-Meler, á pe-

sar de los reveses militares que ha sufrido, ha logrado reunir algunos cientos de rebeldes á los que paga espléndidamente y se dispone á pelear contra Francia.

El pretendiente Hiba también realiza campaña activa entre los poblados moros de Marrakesh, con igual fin.

## EXTRANJERO

### Asamblea tumultuosa

Noticias recibidas de Oporto dicen que mientras se celebraba una asamblea de accionistas de la Compañía de tranvías se produjo un fuerte escándalo, llegándose á entablar reyertas entre varios de la reunión y teniendo que intervenir la policía para imponer orden.

Resultaron heridos algunos asambleístas y la fuerza pública practicó numerosas detenciones.

## EUROPA ARDE

### Zeppelines

Según notifican de Rotterdam, el martes por la mañana, siete zeppelines han cruzado por Holanda hacia el Oeste.

Poco después, regresaron cinco con señales evidentes de haber sufrido un bombardeo.

### Neutralidad violada

Según participan de Berna, dos aviones alemanes militares han violado nuevamente la neutralidad de Suiza, cruzando por esa nación para internarse en Francia.

Con estas dos, suman trece las violaciones cometidas por los aviones alemanes.

### Parte ruso

Comunican de Petrogrado el siguiente parte oficial:  
«El enemigo continuó bombardeando la cabeza de puente de Iskult.

Aereoplanos alemanes volaron sobre la línea del Dwina, arrojando bombas sobre Dewinks.

Un avión enemigo empleó las mismas señales usadas por nuestros aviadores.

Un aereonave alemán lanzó trece bombas y botes de metralla sobre la estación de Dautcera, provocando varios incendios.

Rechazamos un ataque enemigo en la región de Crochine.

Aereoplanos enemigos volaron sobre los acantonamientos del general Evert, lanzando bombas.

En la región del ferrocarril de Rowno á Kowel, nos apoderamos del poblado de Krounocola. Un contraataque enemigo, fué rechazado.

En el Cáucaso, después de varios combates de vanguardias, arrojamos á los turcos de la región montañosa de Bitlis.

### Parte italiano

Noticias oficiales de Roma dicen que en Trentino hay gran actividad de artillería y aviones.

Cañoneamos el monte Wied y la estación de Immichen.

En Isonzo y Carso, bombardeo.

Cañoneamos una columna austriaca de carros, en la carretera de Opadria, haciendo saltar varios.

Al Sur de Ballone, rechazamos al enemigo, haciendo veinte prisioneros.

### Parte francés

Telegrafían de París el siguiente parte oficial facilitado á las prensas á las tres de la tarde,

«Nada importante que señalar en toda la extensión del frente.

Bombardeo interminante en las regiones de Avocourt y Mesnil.

Actividad de artefactos de trincheras en el sector de Regnieville.

Sostuvieron ayer nuestros aviones numerosos combates aéreos.

## Toldos para establecimientos

Se hacen con máquinas especiales, carretes de hierro y buenas lonas con letreros de anuncios. Toldos para patios y jardines, capotas para balcones, fundas de maletas. Colchones bastillados.

CAYETANO LLEDERMA, NO 1A, 28.

## T. Rodríguez Pérez Quira

### DEL HOSPITAL PROVINCIAL

Consejo general de enfermedades venéreas y sífilis. Análisis de sangre y orina, orina y demás productos patológicos. Tratamiento antivenérico completo. De 9 á 4.

Imp. LA CIUDADANA.

## ELIXIR ESTOMACAL

de Saiz de Carlos (STOMALIX)

Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda á las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del

## ESTÓMAGO é INTESTINOS

el dolor de estómago, la dispepsia, las acidez, vómitos, resaca, diarreas en niños y adultos que, á veces, alternan con estreñimiento, dilatación y ólera del estómago, etc. Es antieptico.

De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 82, MADRID, desde donde se remiten folletos á quien los pida.



# EL PUEBLO

es el periódico que más se vende en Almería y el que ofrece mejores

ventajas al anunciante

Se admiten esquelas de defunción hasta las cinco  
----- de la mañana -----

Información local, de la provincia y telegráfica

En esta imprenta se hacen toda clase de trabajos tipográficos

REDACCION INFANTA 7. ADMINISTRACION, TAILA 11

## Hotel Inglés.

El más recomendado por su esmerado trato, con todas las comodidades para el viajero. Economía en el precio del hospedaje.

Precios especiales para estables

Paseo del Príncipe, ALMERIA.—Teléfonos, 275.

## Ubaldo Abad.

Muebles de ebanistería, tapicería y madera curvada. - Cuadros y Espejos. - Loza y Cristal. - Objetos de regalo. - Perfumería, etc., etc.

BAZAR DEL LEON

Tiendas, 8.

### Vapores para Orán

Servicio fijo quincenal por los magníficos vapores españoles



TURIA Y FFA COLI

De la línea Intoré. Salirá de Almería el viernes 5 de Mayo directo por Orán, a las 6 de la tarde.

Salida de Orán para Almería con escalas en Aguilá el miércoles 3 a las 4 de la tarde.

NOTA.—La próxima salida para Orán se da el viernes 19 de Mayo.

OTRA.—Para mes en conocimiento de los pasajeros que dan el requisito que las autoridades francesas piden a los que se dirigen a Orán, deben llegar con 3 días de anticipación para preparar su pasaporte, para lo que además de los documentos

PRECIO DEL PASAJE	
Preferencia ptas	100
Cámara	75
3.ª clase	35
Id. id. medios billetes para menores de 3 a 10 años.	20

Para más informes a sus Comisarios en el Bazar del León, en el PASO DEL PRÍNCIPE

### DOCTOR V. MARTIN

Graduado del Hospital Provincial

Especialista en enfermedades de los ojos. De la Facultad de París y Madrid. Miembro de las Sociedades de oología de París é Hispano Americana.

Consulta de 7 a 12 mañana y de 3 a 5 tarde

OBISPO ORBERA, 3.

### Toribio Alvarez DENTISTA

Extracciones sin dolor. Trabajos de puentes y coronas de oro sobre raigones.

P. DE NICOLAS SALMERON núm. 1.

51 Paseo del Príncipe, 51

## Gran establecimiento de Modas

Variado surtido en sombreros de señoras y niños.

Artículos de perfumería y novedades.

**No comprar sin visitar antes este establecimiento.**

51 Paseo del Príncipe, 51

51 Paseo del Príncipe, 51

51 Paseo del Príncipe, 51

EL PUEBLO ES EL PERIODICO QUE MAS SE VENDE

EN ALMERIA

el que mayores ventajas ofrece al anunciante

SE ADMITEN ESQUELAS

de defunción hasta las 5 de la mañana